
¡Músicos  
cubeteros!

Cómo hacer  
plastilina  

casera

Número 5, mayo 2019

¡Atrévete con  
el reto de la  

basura!¿Qué es el 
Carnaval 
Vegano?



1- Reúne a un grupo de amigos. 
2- Busquen un lugar con mucha basura.
3- Tomen una foto.
4- ¡Recojan la basura!
5- Tomen una foto del resultado!
6-¡Compartan las fotos de antes  
     y después con TODOS!

¡Atrévete!

El pasado 25 de enero se realizó una jornada de limpieza 
de manera simultánea en Puerto Plata, Cangrejo, La 
Ciénaga y Jamao, en la que participaron jóvenes y 
niños de diversos centros como el Colegio Centro 
de Enseñanza Coral, InspireDR, DREAM Project y la 
comunidad de la Ciénaga.
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Bienvenidos a la quinta revista de MI MUNDO, la revista escrita por los 
estudiantes de DREAM Project de Cabarete. Con sus artículos quieren 

compartir información interesante sobre su comunidad y los problemas que 
preocupan a la juventud. ¡Esperamos que los disfruten!

Este es                          ¡y el suyo también! 

DREAM PROJECT Desde 2001, nuestra organización ofrece a miles de niños y jóvenes de la República Dominicana 
muchas oportunidades y maneras divertidas e innovadoras de aprender, como esta revista. DREAM ha conseguido que la 
lectura sea parte de la vida de muchos jóvenes y sus familias en más de 20 comunidades mediante el acceso a libros y actividades 
que promueven el amor por el aprendizaje y ayudan a entender el mundo que nos rodea. Con nuestras bibliotecas escolares y 
comunitarias y nuestros programas educativos interactivos queremos seguir haciendo que la lectura sea parte de todos nosotros.             

www.dominicandream.org

Para más información sobre la revista, escriba a mimundo@dominicandream.org

Gracchus Babeuf Fenelon Emely Díaz Martínez

NUESTRO EQUIPO EDITORIAL

Un agradecimiento especial a 
Nirelis Puello y Delmy Felipe  

por su valiosa labor  
y coordinación del equipo  

de Mi Mundo.

¡Puerto Plata recicla!
Emely Díaz Martínez

Jeremy Emmanuel Sánchez

Luis Mario Murray

Franchesca BalbuenaSamir Cabrera Nolasco

Jennifer Martínez

Rosa Angélica Vargas

Ariarqui Cuevas Peña

Editora:  Ana Galán                                          Foto de portada: Delmy Felipe         © 2019 Todos los derechos reservados.

¿Y TÚ?
PUERTO PLATA RECICLA es un proyecto que 
se está implementando en la provincia, con 
el propósito de que los centros educativos, 
instituciones públicas, privadas y la sociedad 
civil realicen un cambio sobre el manejo de 
los residuos, para convertirlos en recursos 
reutilizables, reducir la contaminación y evitar 
el calentamiento global. Es una iniciativa de 
Rosa Maria Garcia y Kitty Heinsen.

“Para darle seguimiento a este proyecto se 
le agradece a la Recicladora del Cibao por 
transportar las fundas de basura recogidas 
hasta Santiago, donde serán tratadas de la 
manera correcta pues será un centro de 
acopio” afirma Lindsay Prendergast.

“Para que este proyecto siga teniendo 
resultados y cambios positivos se necesita 
concienciar al personal y que cada persona 
cambie de actitud con el cuidado ambiental y 
manejo de los residuos” dijo Ilana Newmann.

Puerto Plata Recicla seguirá trabajando para 
lograr ser la primera ECO PROVINCIA del 
país.



Jugar con plastilina es una 
actividad muy conocida que tiene 
muchos beneficios para mayores 
y niños.

Esta actividad desarrolla la 
creatividad de los niños y los 
ayuda incluso a relajarse.  Además, 
es una manera de materializar 
con nuestras propias manos los 
pensamientos que pasan por la 
mente. 

Su preparación es fácil y no 
resulta tóxica, a diferencia de 
las plastilinas comerciales, por 
lo que es apta para todos los 
públicos. ¡Y es una muy buena 
forma de divertirse en familia!

Samir Cabrera Nolasco
Fotos de Delmy Felipe

M A T E R I A L E S 
• 1 taza de agua
• 1 taza de harina
• ½ taza de sal
• 1 cucharada de aceite vegetal
• Colorante alimentario o 

témperas

I N S T R U C C I O N E S

1- Mezcla la harina con el agua y la sal, amasa y amasa 
hasta conseguir una masa bien consistente.

2- Añade el aceite y el colorante.

3- Termina amasando todo 
nuevamente hasta formar 
una masa de color.



¡CARNAVAL VEGANO! ¿CÓMO ES EL CUCO?

Dibujo de Samir Cabrera Nolasco

Gracchus Babeuf Fenelon     Fotos de Delmy Felipe
 

El Carnaval Vegano es una de las tradiciones 
más importantes de la República Dominicana. 
Cientos de personas de todos los rincones de la 
isla se trasladan a la ciudad de La Vega para 
disfrutar de un ambiente de alegría, colorido y 
espectáculos con presentaciones de artistas 
famosos. En el carnaval se pueden observar los 
grupos disfrazados llamados comparsas que 
salen a las calles con sus trajes de colores a 
desfilar, pero ¡ay, mama! ¡Debes cuidarte de 
los famosos vejigazos! En el momento menos 
esperado te pueden dar un golpe de alegría. Las 
comparsas cada año son diferentes y entre los 
personajes más destacados del carnaval están 
roba la gallina, los Diablos cojuelos y Calife.     

Vegano significa “de la 
Vega”. ¡Pero también tiene 
otro significado!

Una persona 
vegana es la que no 
consume ningún producto 
animal.

¿Sabías 

qué?

“Es algo feo, aterrador que 
da mucho miedo. Le gusta asustar a 
las personas y se lleva a los niños que 
se portan mal. Quienes me asustaban 
con el cuco eran mis papás cuando no 
quería hacer algo o me portaba mal. Ya 
no le tengo miedo porque sé que es 
algo que no existe”.  Josue, de 13 años 

“Antes cuando estaba pequeña 
me lo imaginaba como 
las caretas que usaban los 
Enmascarados con cachos. 
Con los ojos prendidos 
en candela y con 
colmillos. Una cosa rara y 
fea”.  Isabel

“Yo me lo imagino muy feo 
con una nariz larga y 
grande, orejas como 
los duendes, con 
las uñas largas y de 
color negro.   
A mí me asustaban con el cuco 
los vecinos cuando estaba más 
chiquito”. Jeison, de 12 años 

“Me lo imagino feo, grande y 
muy peludo, de color negro 
con las uñas largas, los ojos 
grandes y rojos, la cara 
desfigurada, muy sucio y 
los pies con muchos dedos y pezuñas. 
Mami era la que me asustaba cuando 
estaba chiquita”.  Alberis, de 13 años 

“Yo me imagino que el cuco es lo 
que le aparece a los niños debajo 
de la cama, de color negro, muy 
negro con ojos negros, 
manos peludas y uñas muy 
largas. Antes creía que si 
dormías con los pies fuera de 
la cama el cuco te agarraría con 
sus manos peludas y te 
llevaba. He escuchado del cuco 
desde pequeña, con él era que 
me asustaban”.  Leticia, de 18 
años

Ariarqui Cuevas Peña



Demetrina es una técnico de la regional de Educación 
No 11 de Puerto Plata, encargada del área de Ciencias 
Sociales.  Actualmente está realizando una maestría 
en la Universidad Tecnológica de Santiago (UTESA) 
en Puerto Plata.

Una de sus pasiones es seguir ayudando a los jóvenes 
de la República Dominicana en los Modelos de las 
Naciones Unidas del Ministerio de Educación.

¿Qué son los Modelos de las Naciones Unidas?
Son una herramienta educativa para que los 
estudiantes tengan experiencias similares a lo que son 
las Naciones Unidas y realicen debates sobre temas 
de problemáticas mundiales. Los Modelos de las 
Naciones Unidas llegaron al Ministerio de Educación 
de la República Dominicana en el año 2004 y se inició 
como plan piloto en algunas regiones y distritos. En 
2006 se estableció a nivel nacional.

¿Cuándo empezaste a trabajar en ese 
programa? ¿Cuáles son tus objetivos?
Comencé en el programa en el año 2010 cuando entré 
a trabajar en la regional como técnico de Ciencias 
Sociales. Desde siempre mi objetivo ha sido generar 
procesos de cambios en la vida de los jóvenes, porque 
es algo maravilloso.

¿Cuáles son los beneficios que tienen los 
jóvenes dentro de los modelos y que han 
logrado a través de ellos?
Los estudiantes tienen muchos beneficios, desde 
desarrollarse en el ámbito académico hasta generar 
un cambio en su proyecto de vida. Los jóvenes que 
se han destacado en los modelos nacionales han 
tenido la oportunidad de participar en proyectos 
internacionales.

Gracchus Babeuf. D  Fenelon  y Jeremy Enmanuel Sanchez 

    Samir Cabrera Nolasco, Gracchus B. Fenelon y Franchesca Balbuena Díaz   Fotos de GinaMorales-Taveras 

¿Cuáles cargos ha ocupado y cuáles le gustaría 
ocupar?
Desde los siete años, yo ayudaba a mi padre a entregar 
panfletos para su candidatura en la alcaldía. Oficialmente, 
me integré por primera vez en la política como secretaria 
del presidente Jimmy Carter cuando tenía 23 años. 

No me gustaría ocupar otro cargo. Desde pequeña mi 
sueño siempre ha sido ser una excelente embajadora y 
ser una mentora para los jóvenes.

¿Cómo llegó a ser embajadora?  ¿Por qué la 
República Dominicana?
Me tomó mucho tiempo llegar donde estoy. Soy amiga 
del presidente Donald Trump desde hace 23 años. Le 
pregunté si podía ser embajadora y él dijo que sí. Cuando 
me preguntó dónde quería ejercer, le dije que la República 
Dominicana 

Sé que los caribeños tienen hermosas culturas, son gente 
de fe y respetan a las familias.  Algo muy importante, la 
República Dominicana fue el único país que recibió a los 
judíos después de la conferencia Evian en 1938 cuando 
estaban siendo perseguidos, y eso lo llevo en el corazón.

¿Cuáles son sus expectativas como embajadora? 
Me gustaría mejorar la educación, reducir la delincuencia, 
reducir los desastres naturales, empoderar a la mujer y 
luchar para que la República Dominicana y los Estados 
Unidos tengan una buena relación diplomática. 

¿Cómo piensa lograr esas expectativas? 
Para lograr esas expectativas, trataré de reunirme con 
los alcaldes y empresarios, escucharé sus  
problemáticas y conectaré todo eso  
con mis expectativas para lograr un  
mayor desarrollo en el país. 

Además, trato de revisar los periódicos 5 veces al día 
para estar bien informada de lo que sucede en el país.
Tengo una política muy abierta y más con mujeres 
abusadas de violencia. Quiero darles mi apoyo y ser 
amiga de cada una de esas mujeres que sufren cualquier 
tipo de violencia. 

¿De qué manera fomentará la buena relación 
entre la República Dominicana y Estados Unidos? 
A través de reuniones y ayudas humanitarias que necesita 
la República Dominicana ya que es un país que ha sufrido 
muchos desastres naturales. 

¿Cuáles son los requisitos y cualidades para ser 
una embajadora?
Ser fuerte. Trabajar mucho. Ser flexible y reconocer que 
todo cambia. ¡Saber escuchar y estar dispuesto  
a aprender. ¡Por eso me levanto cada  
mañana a las 6:00 am a estudiar!

La embajadora Bernstein disfrutó de la música de los 
estudiantes de la Academia de Bachata.

ROBIN S. BERNSTEIN 
EMBAJADORA DE los ESTADOS UNIDOS  

EN LA REpÚBLICA DOMINICANA 

¡MUJERES POR LOS JÓVENES!

Visitó DREAM Project en Cabarete, compartió de su tiempo con los niños que participan 
en el programa sabatino y bailó en nuestra Academia de Bachata demostrando un verdadero 
sazón dominicano. Durante su visita compartió con la revista Mi Mundo su visión para el país.

DEMETRINA GONZALEZ
POLANCO
MODELOS DE LAS NACIONES UNIDAS  

¿Cuál es tu meta?
Que todos los jóvenes de Puerto Plata tengan la 
oportunidad de participar en los Modelos para que 
puedan desarrollar su liderazgo y que nuestra región 
siga siendo la mejor.



 

Es una palmera grande, con un tronco solitario y hueco, relleno de una masa de fibras.
Puede llegar a alcanzar más de 15 metros de altura. Su nombre científico es Roystonea regia.  
Es nativa de nuestra isla y es muy parecida a las palmas reales que crecen en otros países de las Antillas 
Mayores. Se puede encontrar en bosques húmedos de todo el Caribe,  América Central y el estado de Florida. 
Es el árbol nacional de Cuba.

PALMA REAL

Hojas

FLORES

SEMILLAs

Las hojas son de color verde oscuro brillante. Pueden 
alcanzar una longitud de un metro o más. Tienen forma 
de pluma. Las hojas están unidas al tronco junto con 
una yagua en la parte superior de la planta.

Sus semillas son verdes, pero cuando maduran se 
vuelven de color rojo.

Las flores son blancas, aromáticas y una fuente de néctar 
y polen para las abejas.

Del centro de su tronco se extrae el palmito 
para cocinar con un rico sabor a masa de 
coco.

Este árbol lo usan las ciguas palmeras para 
construir sus nidos.

De su tronco se sacan unas hermosas 
maderas para construir viviendas en zona 
rurales debido a su gran resistencia. 

Las hojas se utilizan para artesanía y la Iglesia 
Católica las usa la celebración del Domingo 
de Ramos.

UTILIDAD

Luis Mario Murray   

Fotografía de Ernie Stephens en Pixabay

Fotografía de Elm
a C

abrera en Pixabay

¿conoces 
la cigua 

palmera?
Franchesca Balbuena Díaz , Gracchus B. Fenelon y Jeremy E. Sanchez 
Dibujos de Samir Cabrera Nolasco

La cigua palmera es un ave cantarina, 
alegre y a la vez ruidosa. Además, es el 
ave nacional de la República Dominicana. 
Se trata de una especie endémica de 
nuestra isla, lo que significa que solo 
habita en territorio dominicano. Como bien 
dice su nombre, el hábitat preferido de 
la cigua palmera suele ser en las zonas 
con gran abundancia de palmas reales 
(palmeras), específicamente en la zona 
alta de las palmas. Allí mismo construyen 
sus nidos para reproducirse. 

 ¿Crees que después de leer 
 

este artículo serías capaz  
 

de identificar esta ave? 

Esta ave, a pesar de estar distribuida a 
nivel nacional, se encuentra en su mayoría 
en la isla Saona, situada al sureste del país, 
dentro del Parque Nacional del Este.

Muchas personas han oído hablar de esta 
especie, pero no todo el mundo la conoce 
en su totalidad. Su nombre científico es 
Dulus dominicus. Es de color grisáceo con 
tonos negros y blancos, aunque en ciertas 
ocasiones son de color verde olivo. Tiene el 
pico de color amarillo y ojos de color rojizo.



PUERTO PLATA
La novia del Atlántico
Franchesca Balbuena, Gracchus Babeuf Fenelon y Rosa Angélica Vargas
Foto de Delmy Felipe

Según muchos ciudadanos, como 
Leonardo Almonte, Angeri Pen y 
Santiago Peña Sosa, Puerto Plata se llama 
la novia del Atlántico por su hermosa 
ubicación frente al océano Atlántico, 
como también por sus hermosas costas 
y montañas, lo cual la caracteriza, 
puesto que es una de las provincias más 
antiguas del nuevo mundo.

La Voz del Atlántico
Jennifer Martínez   Fotos de Lucía Cancer

En la República Dominicana, la radio comenzó en el año 1916, pero se 
desarrolló en 1924 y la radiodifusión puertoplateña surgió en el año 
1935. José Banks y otros fueron los primeros locutores de la ciudad de 
Puerto Plata en usar un micrófono en una emisora.

El equipo de la revista MI MUNDO visitó una de las radio estaciones de 
Puerto Plata, la frecuencia FM 97.3 conocida como la Voz del Atlántico. 

El 30 de marzo del 2019, la Voz del Atlántico cumplió 61 años desde 
que el Don Antonio Baduy fundó la emisora.

ALGUNAS TAREAS QUE SE REALIZAN 
EN LA CABINA DE RADIO

1- Presentar el programa y a los locutores 
presentes.
2- Animar la programación según el 
público y el horario del programa. 
3- Leer la publicidad.
4- Difundir mediante la lectura los 
boletines informativos y los noticieros, 
aislados o agrupados.

¿QUÉ HACE UN LOCUTOR?

El locutor es la persona que tiene por 
oficio hablar a través de la radio, 
como narrador de noticias o para poner 
música, además de fingir voces “en off” 
para la radio. 
El  locutor, Euclides López, nos comentó 
que “los dominicanos no solemos 
pronunciar la ‘s’ al hablar”. Con la radio, 
se obtiene una excelente articulación 
a través de la lectura rápida y en voz 
alta. La radio para un locutor es el medio 
por el que se transmite información y 
cultura.

El equipo de MI MUNDO tuvo la oportunidad 
de visitar la radio y practicar a hablar por el 
micrófono, como lo está haciendo Jeremy.

También explican que otro de los nombres 
con el que se le conoce a esta provincia 
es  “La tacita de plata”, pues cuando 
Cristóbal Colón llegó a la isla por primera 
vez estuvo en la costa del Ámbar que se 
extiende desde Cofresi hasta Cabarete y 
al ver que el sol se reflejaba en el océano 
y parecía un mar bañado de plata, quedó 
muy asombrado y la nombró así.

¿Alguna vez te has detenido a pensar por qué Puerto 
Plata se conoce como “la novia del Atlántico”?



Adeuri Corniel, el mejor atleta dominicano en 
Kitesurf , está en el top 2 del mundo. Ha sido 
campeón nacional cinco veces, dos veces campeón 
mundial de la juventud, medalla de oro en los Juegos 
Olímpicos Juveniles y ganó en el segundo lugar en el 
World Kiteboarding Championships 2018 ¡con tan 
solo 18 años de edad!

El joven dominicano, a la edad de 8 años, se dedicaba 
a ordeñar vacas en su comunidad. Luego se fue a vivir 
con su padre junto a la playa y empezó a practicar 
kitesurf. Fue instruido por sus hermanos mayores: 
Ariel, Kelvin y Raúl Corniel que ya eran campeones. 
Ellos fueron quienes lo acercaron al deporte y de 
ahí empezó todo. Tuvo la suerte de tener personas 
como su familia y sus amigos que creyeron en él y 
sus capacidades y le brindaron su apoyo desde su 
inicio al Kite. Para Adeuri, la mejor playa en la que ha 
practicando el kitesurf es Kite Beach en Cabarete, 

¡El equipo de Revista MI MUNDO te felicita Adeuri 
Corniel por todos tus logros ganados!

ADEURI CORNIEL
MEDALLA DE      RO!

Ariarqui Cuevas Peña

Ariarqui entrevistó a Adeuri a su regreso de los Juegos 
Olímpicos Juveniles

!

¿Cómo se le ocurrió esta idea?
Mirando la situación actual de la contaminación, un problema 
mundial por el que estamos pasando, decidimos hacer un 
proyecto ecológico donde se pudiesen reciclar objetos que 
funcionen como instrumentos. Decidimos usar cubetas ya que 
tienen un sonido similar al de un tambor.

¿Es este un buen método para el aprendizaje musical 
de los niños? 
Sí porque los ayuda a desarrollar su oído musical, experimentar 
el trabajo en equipo, analizar el ritmo y aplicarlo en la música. 
También los ayuda a escuchar y seguir direcciones y ganan 
mucha  disciplina. 

¿Cuál fue su fuente de inspiración?
Mi inspiraron los niños pequeños para iniciar este proyecto. Yo 
creo que si enseñamos a los niños cómo conducirse y a hacer 
música serán buenos ciudadanos en el futuro.

¿Qué logró con este proyecto?
Logre que los niños se alegraran y descubrieran que se puede 
hacer mucho con algo simple como una cubeta.

Samir Cabrera Nolasco        Fotos de Samir Cabrera y Delmy Felipe

MÚSICOS CUBETEROS
Uno de los problemas más grandes en la educación musical hoy en día es la falta de instrumentos. Los 
instrumentos reemplazados por cubetas son igual de buenos que los instrumentos normales pues los niños 
experimentan el valor del trabajo en equipo. Barriles, cubetas o latas son los instrumentos que utilizan este 
tipo de músicos. Estos objetos son acomodados específicamente para reemplazar los instrumentos reales 
de percusión.

Jahaziel Viloria Zayas, joven emprendedor de 20 años de edad, inició un proyecto ecológico usando 
cubetas para hacer música. Trabaja como maestro de nivel primario y secundario y es instructor de música 
en el Centro de Enseñanza Coral.



La revista MI MUNDO quiere dar las gracias a sus patrocinadores:
 

¡Ven a conocernos! Visita DREAM Center, 
en el Callejón de la Loma de Cabarete, para conocer a nuestro 
equipo y descubrir todos los programas increíbles que ofrecemos.  
¿Eres estudiante y te gusta escribir? ¡Tenemos el campamento de 
periodismo perfecto para ti en agosto!    ¡Te esperamos! 

 Come see us! Visit DREAM Center, in Callejón  
    de la Loma, in Cabarete, to meet our team and learn  all about our  
    amazing programs!  We can’t wait to meet you!

Si desea más información     For more information 
mimundo@dominicandream.org

CABARETE
Dominican Republic

 Karla Farach  de Athanasopoulos                         Cynthia Maloney                           Sonia Vela y Alberto Sánchez


